



JÓVENES

Lección 9

El relato bíblico: Génesis 19: 1-14

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulo 14.

No es para la risa



Texto Clave

“Entonces salió Lot y habló a sus yernos, los que habían de tomar sus hijas, y les dijo: Levantaos, salid de este lugar; porque Jehová va a destruir esta ciudad. Mas pareció a sus yernos como que se burlaba”

(Génesis 19: 14).

Más luz

“El Redentor del mundo declara que hay pecados mayores que aquellos por los cuales fueron destruidas Sodoma y Gomorra. Los que oyen la invitación del Evangelio que llama a los pecadores al arrepentimiento, y no hacen caso de ella, son más culpables ante Dios que los habitantes del valle de Sidim. Mayor aún es el pecado de los que aseveran conocer a Dios y guardar sus mandamientos, y sin embargo, niegan a Cristo en su carácter y en su vida diaria” (*Patriarcas y profetas*, pp. 160, 161).

¿Qué opinas?

Si una catástrofe llegara a suceder en tu pueblo, ordena ¿cuál de las siguientes advertencias quisieras que se diera primero (1-más alta prioridad) hasta el último (5-más baja prioridad)?

- ___ Quisiera que les avisen a mi papá y mamá.
- ___ Quisiera que les avisen a mis amigos.
- ___ Quisiera que les avisen a mis mascotas.
- ___ Quisiera que alguien me avisara a mí.
- ___ Quisiera que alguien le avisara a mi ciudad.

¿Lo Sabías?

Los nombres de Sodoma y Gomorra no fueron los nombres originales de las ciudades que Dios destruyó en Génesis 19. Desafortunadamente los nombres verdaderos de Sodoma y Gomorra no fueron conservados. Sodoma se deriva del vocablo hebreo *S'dom* que significa "quemado". Gomorra se deriva de la voz hebrea *Amorah* que significa una pila arruinada. Estos parecieran ser nombres de lugares asignados después del desastre y no sus nombres originales.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

"Llegaron, pues, los dos ángeles a Sodoma a la caída de la tarde; y Lot estaba sentado a la puerta de Sodoma. Y viéndolos Lot, se levantó a recibirlos, y se inclinó hacia el suelo, y dijo: 'Ahora, mis señores, os ruego que vengáis a casa de vuestro siervo y os hospedéis, y lavaréis vuestros pies; y por la mañana os levantaréis, y seguireis vuestro camino'.

"Y ellos respondieron: 'No, que en la calle nos quedaremos esta noche'.

"Mas él porfió con ellos mucho, y fueron con él, y entraron en su casa; y les hizo banquete, y coció panes sin levadura, y comieron. Pero

antes que se acostasen, rodearon la casa los hombres de la ciudad, los varones de

Sodoma, todo el pueblo junto, desde el más joven hasta el más viejo. Y llamaron a Lot, y le dijeron: '¿Dónde están los varones que vinieron a ti esta noche? Sácalos, para que los conozcamos'.

"Entonces Lot salió a ellos a la puerta, y cerró la puerta tras sí, y dijo: 'Os ruego, hermanos míos, que no hagáis tal maldad. He aquí ahora yo tengo dos hijas que no han conocido varón; os las sacaré fuera, y haced de ellas como bien os pareciere; solamente que a estos varones no hagáis nada, pues que vinieron a la sombra de mi tejado'.

"Y ellos respondieron: 'Quita allá'; y añadieron: 'Vino este extraño para habitar entre nosotros, ¿y habrá de erigirse en juez? Ahora te haremos más mal que a ellos'. Y hacían gran violencia al varón, a Lot, y se acercaron para romper la puerta.

"Entonces los varones alargaron la mano, y metieron a Lot en casa con ellos, y cerraron la puerta. Y a los hombres que estaban a la puerta de la casa hirieron con ceguera desde el menor hasta el mayor...

"Y dijeron los varones a Lot: '¿Tienes aquí alguno más? Yernos, y tus hijos y tus hijas, y todo lo que tienes en la ciudad, sácalo de este lugar; porque vamos a destruir este lugar, por cuanto el clamor contra ellos ha subido de punto delante de Jehová; por tanto, Jehová nos ha enviado para destruirlo'.

"Entonces salió Lot y habló a sus yernos, los que habían de tomar sus hijas, y les dijo: 'Levantaos, salid de este lugar; porque Jehová va a destruir esta ciudad'. Mas pareció a sus yernos como que se burlaba"

(Génesis 19: 1-14).

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

¿Quiénes son los protagonistas principales de esta historia?

¿Quiénes son los protagonistas menores de este relato, la gente que está en el trasfondo de la historia?

¿Qué partes del relato son claves para comprenderlo? (Subráyalas.)
¿Qué aspectos de la historia son nuevos para ti? (Coloca una flecha a su lado.)

Lot titubea antes de obedecer la orden de los ángeles de salir de Sodoma. ¿Es esto verdadera obediencia? Explica tu respuesta.

¿Qué emociones, acciones y adjetivos enriquecen esta historia? (Enciérralos en un rectángulo.)

Si nunca es conveniente vivir cerca de personas que cometen pecado, ¿qué debió haber hecho Lot?

¿Qué palabras o frases captan mejor las diversas emociones de este relato? (Enciérralas dentro de un círculo.)

“Como a un natural de vosotros tendréis al extranjero que more entre vosotros, y lo amarás como a ti mismo; porque extranjeros fuisteis en la tierra de Egipto. Yo Jehová vuestro Dios” (**Levítico 19:34**).

“No os olvidéis de la hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles” (**Hebreos 13:2**).

“¡Cuán grande es tu bondad, que has guardado para los que te temen, que has mostrado a los que esperan en ti, delante de los hijos de los hombres!” (**Salmos 31: 19**).

“No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta”

(**Romanos 12: 2**).

“Si, pues, habéis resucitado con Cristo, buscad las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios”

(**Colosenses 3: 1**).

“De la manera que Jehová lo había mandado a Moisés su siervo, así Moisés lo mandó a Josué; y así Josué lo hizo, sin quitar palabra de todo lo que Jehová había mandado a Moisés” (**Josué 11: 15**).

“Cuando siegues tu mies en tu campo, y olvides alguna gavilla en el campo, no volverás para recogerla; será para el extranjero, para el huérfano y para la viuda; para que te bendiga Jehová tu Dios en toda obra de tus manos” (**Deuteronomio 24: 19**).

“Yo amo a los que me aman, y me hallan los que temprano me buscan” (**Proverbios 8: 17**).

Puntos de vista

“El primer paso hacia la salvación de una persona es el conocimiento de su pecado”.—*Séneca, filósofo romano del primer siglo de nuestra era.*

“Un acto de obediencia es más elocuente que mil sermones”.—*Dietrich Bonhöffer, pastor y teólogo alemán luterano del siglo XX.*

Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección *¿Qué opinas?* de esta semana tuviste la tarea difícil de escoger a quién le avisarías si un desastre estuviera a punto de suceder y tuvieras que escoger el orden en que se darían las advertencias.

En la actualidad hay señales de advertencia en todas partes de nuestra sociedad: en los edificios, cercos, automóviles, etc. ¿Podrías mencionar algunas en el espacio que viene a continuación?

Dios toma muy en serio sus advertencias como veremos esta semana. Lee los siguientes versículos: 2 Crónicas 19:10; Ezequiel 3:18; Ezequiel 33:9.

En cada uno de estos versículos Dios menciona consecuencias específicas que vendrán por no obedecer sus advertencias. Anota esas consecuencias en la línea.

¿De qué maneras te puede usar Dios para ayudar a la gente a prepararse para la segunda venida de Jesús?

La copa de la ira de Dios en Sodoma y Gomorra finalmente se derramó. En la actualidad, muchas ciudades de la tierra compiten con Sodoma y Gomorra en maldad e inmoralidad. ¿Por qué no las ha destruido Dios?

Domingo

Lee el pasaje bíblico en la sección *Identifícate con la historia*. Son pocas las historias bíblicas que dan tanto miedo como ésta. Hay varios momentos decisivos en este episodio bíblico. Enuméralos en los espacios provistos:

1. Dos extraños misteriosos llegan a la ciudad.
2. Lot los invita e insiste que se hospeden en su casa esa noche.
- 3) _____
- 4) _____
- 5) _____

Nota que en cada momento decisivo en la historia de Sodoma y Gomorra hay una sensación de urgencia en todo lo que sucede. ¿Quién o qué provoca esta sensación de urgencia?

Cuando los dos desconocidos mencionan que Dios muy pronto destruirá a Sodoma y Gomorra, Lot percibe la urgencia del momento. ¿Hubo otra persona de su casa que captó el mismo mensaje? Menciona dos razones por las que la esposa de Lot, sus hijos y otros parientes no

percibieron este mismo apremio de salir de Sodoma.

- 1) _____
- 2) _____

¿Estás preparado para dejarlo todo para ser salvado por Dios?

Lunes

Vuelve a leer el *Texto clave* de esta semana. Este pasaje de la Biblia verdaderamente expresa la triste realidad de los habitantes de Sodoma y Gomorra al momento de ser destruidos por Dios. ¿Cómo respondieron los yernos de Lot ante sus advertencias referentes a la destrucción de Sodoma? ¿Cuál de las respuestas siguientes describe mejor su actitud en ese momento?

1. "No me importa".
2. "Aquí no pasa nada".
3. "Regresa mañana".
4. "Te oyes muy chistoso con todas tus ideas acerca de Dios, anciano".

Lee Hechos 26:25-29. El apóstol Pablo pronto sería sentenciado a muerte, pero antes de serlo, predicó un sermón extraordinario. ¿Cómo respondió el rey Agripa ante las apelaciones de Pablo?

¿Cómo respondes tú a las apelaciones de Dios?

Martes

Cuáles fueron algunos de los pecados cometidos por los habitantes de Sodoma y Gomorra? Se nos vienen a la mente varios pecados sexuales, pero también fueron culpables de idolatría, brujería y otras conductas malignas.

Elena G. de White menciona que hubo un pecado mayor que éstos. Lee la cita en la sección *Linterna*. ¿Cuál es ese pecado?

¿Por qué se considera este pecado mayor aún que los que se cometían en Sodoma y Gomorra?

Miércoles

Uno de los pocos momentos positivos en la historia de Lot, Sodoma, y Gomorra, es el tema de la hospitalidad. ¿Crees que Lot conocía la identidad de sus dos huéspedes misteriosos cuando primero los invitó a su hogar? ¿Crees que

sea inteligente invitar a personas totalmente desconocidas a tu hogar en nuestros días?

En muchas culturas, se espera ver en todas las personas la forma de hospitalidad demostrada por Lot. Lee los versículos de la sección *Puntos de impacto* de esta semana y contesta las siguientes preguntas: ¿Cómo se espera que tratemos a los extraños con quienes nos encontramos? ¿Quiénes podrían ser estos extraños?

¿Recuerdas a cualquier persona que hayas conocido o ayudado que pareciera ser un ángel que Dios te haya enviado? ¿Qué dijo Jesús en Mateo 25:40 acerca de ayudar al prójimo?

Jueves

Uno de los temas poderosos en la historia de Sodoma es la inmoralidad sexual. Los varones de la ciudad llegaron a la casa de Lot para tener relaciones sexuales con sus invitados.

¿Cómo testificarías ante un amigo que sea homosexual o esté confundido acerca de su sexualidad? Escribe en el espacio provisto lo que podrías decirle.

¿Amará Dios a personas que cometen pecados sexuales? Lee la historia que se encuentra en 2 Samuel 11:1-5, 26, 27. Dios ama a los pecadores, pero no puede aceptar nuestros pecados.

¿Qué dos cosas puedes hacer esta semana para mantenerte puro sexualmente?

Viernes

Habrás algo en tu vida que te esté separando de Dios? En la familia de Lot, los sonidos y paisajes de Sodoma resultaron demasiado atractivos como para dejarlos por Dios. Los ángeles literalmente tuvieron que sacar a rastras a Lot, su esposa e hijas de Sodoma.

¿Qué impide que tú veas a Dios? ¿Por qué no te acercas a Dios en este momento? Tú eres hijo de Dios, no importa lo que hayas hecho. Dios quiere que regreses a él (1 Juan 3:1).

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 14.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.